

Informe sobre Gran Bretaña

El principal cambio en la situación a la que se enfrentan las personas LGBTQIA+ en Gran Bretaña en los últimos cinco años o más ha sido la intensificación de los ataques contra las personas trans. Estos ataques, que proceden del Estado, de la extrema derecha y de algunas personas que se autodenominan feministas, adoptan la forma de denegación de servicios de salvamento en directo, pero también de delitos de odio físicos y online. A menudo siguen los mismos patrones que los ataques contra la comunidad LGBT en su conjunto desde hace 20 años o más.

El punto álgido de la pandemia del Covid 19 tuvo un impacto especialmente negativo en las personas queer más jóvenes, muchas de las cuales se vieron obligadas a regresar a familias biológicas poco comprensivas.

No existe un movimiento queer unificado o estructurado, y en realidad nunca lo ha habido.

Algunos grupos, como TransActual, Queers for Palestine, Lesbians and Gay Men Support the Migrants y los grupos LGBT de la mayoría de los sindicatos importantes, se centran en Gran Bretaña, pero en Londres se concentran más organizaciones activistas que en otros lugares, como Trans Action Block, Trans Strike Back, Trans Strike Delegations y Trans Kids Deserve Better. Existen otros grupos trans locales, como Trans Liberation Front, TransOxford, Bristol Leading Against Transphobia, Trans Leeds, Resisting Transphobia in Edinburgh y Trans.Liberation Cambridge. También hay varios grupos locales de solidaridad con las lesbianas que se organizan para marchar contra el imperialismo y la transfobia, así como por una liberación más amplia de las personas queer.

El apoyo a la liberación trans ha sido bastante polarizado, con la creación de una organización que excluye específicamente a las personas trans y el discurso de odio de algunas conocidas mujeres cis y hombres gays.

Los actos del Orgullo en junio y julio se organizan en casi todas las ciudades y en muchos lugares más pequeños. Con frecuencia, los organizadores están dominados por las empresas y representan una política capitalista de lavado de cara rosa y arco iris centrada en acomodar a (algunas) personas queer en la sociedad de clases existente en lugar de en la liberación. Los actos, especialmente los orgullos trans, con una política más radical, suelen estar organizados por personas implicadas en las organizaciones antes mencionadas.

Las organizaciones benéficas pro-queer tienen mayor alcance que cualquier grupo activista o mediático, pero son bastante menos radicales. Entre ellas, Mermaids (centrada en la atención sanitaria de los jóvenes trans) y Stonewall (que se dedica a la defensa general y la investigación de las personas queer) son dos gigantes. Otros grupos dignos de mención son Gendered Intelligence, The Clare Project y Switchboard. La incapacidad de Mermaids o Stonewall para oponerse enérgicamente a la Revisión Cass, que supuso un ataque generalizado a la atención sanitaria de los jóvenes trans y a la existencia trans en sí misma, pone de manifiesto sus limitaciones. Curiosamente, The Good Law Project es una rara excepción; aunque no se centra exclusivamente en el colectivo queer, ha sido mucho más militante a la hora de desafiar legalmente la legislación antitrans y ha adoptado un mensaje más directo y coherente.

La mayoría de los sindicatos tienen estructuras LGBT específicas y los sindicatos centrales organizan una conferencia LGBT antes del Orgullo de Londres. Las posiciones políticas que adoptan están muy a la izquierda de otros grupos LGBTIQ, y por lo que sabemos, todos son pro-trans. Sin embargo, el grado en que los miembros que se afilian a un sindicato conocen estas estructuras o tienen una vía para participar es limitado.

Ha habido una importante corriente queer en el movimiento de solidaridad con Palestina. Existía mucho antes del 7 de octubre, pero antes de esa fecha estaba mucho más al margen del movimiento, pero desde entonces ha sido mucho más visible tanto en las marchas a favor de Palestina -donde no hemos tenido noticia de que no se haya acogido a este tipo de contingentes- como a la hora de enfrentarse a eventos LGBT o pro-LGBT como Euovision, que difama a Israel. Se han creado nuevas organizaciones, pero está por ver cuánto duran.

Muchos jóvenes homosexuales participan activamente en otros movimientos sociales, como la defensa del clima, contra la represión y la extrema derecha, pero no necesariamente de forma visible. Esto incluye a los negros y a los de las comunidades migrantes. Existen algunos grupos específicos de negros e inmigrantes, pero tienden más a proporcionar servicios de apoyo básicos y esenciales que a ser más activistas. No existe una tradición general de visibilidad queer en las campañas de solidaridad internacional.

Resistencia Anticapitalista se ha implicado especialmente en la actividad pro-trans como vanguardia contra los ataques a la comunidad LGBTQIA en su conjunto. Hemos publicado abundante material en nuestro sitio web y producido material impreso. Este trabajo incluye también a algunos compañeros cis het. También estamos tratando de fortalecer la cooperación con los compañeros de Ecosocialist.scot nuestra organización hermana en Escocia que se enfrentan a muchos de los mismos problemas, pero un sistema jurídico y político diferente.